
VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL 31/10/2023 

 

Il giorno 31 ottobre 2023 alle ore 11:00 è stato convocato, presso la sede del Consorzio 

dell’Oglio in Brescia via Solferino 20/c, con lettera raccomandata del 20/10/2023 il 

Consiglio di amministrazione del Consorzio dell’Oglio, risultano presenti: il Presidente 

del Consorzio Prof. Claudio Gandolfi, nominato dal Ministero della Transizione 

Ecologica con DM n. 266 in data 25 giugno 2021, Consiglieri: Ing. Franco Frosio, Ing. 

Giuseppe Falconi, Sig. Fabio Baresi, Geom. Marco Ruffini, Dott. Ivan Gabatel. Sono 

presenti in modalità online: il Presidente del Collegio dei Revisori Dott.ssa Giuseppina 

Belardi e i Revisori Dott. Dario Brambilla e Dott. Vaifro Calvetti. Assente giustificato 

il Dott. Luigi Santus. Funge da segretario il Direttore Doriana Bellani.  

Il Presidente constata la validità della riunione passa all’esame dell’ordine del giorno, 

che prevede i seguenti punti: 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Approvazione bando per concorso pubblico per la copertura di un posto di 

dirigente; 

4. Convenzione con Consorzio del Ticino; 

5. Referto Corte dei Conti sulla gestione finanziaria esercizio 2021; 

6. Approvazione Bilancio Preventivo 2024; 

7. Varie eventuali. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente apre la seduta ricordando che il verbale della seduta del 4 ottobre u.s. è 

stato inviato per posta elettronica e che sono pervenute alcune richieste di integrazioni 

da parte del consigliere Falconi. Il Presidente da lettura delle sole parti modificate a 

seguito delle richieste. Il Consiglio unanime approva il verbale con le integrazioni e 

modiche di cui è stata data lettura. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente informa che il Consorzio ha provveduto a redigere la proposta progettuale 

relativa gli interventi di miglioramento sismico della diga di Sarnico secondo le 

specifiche previste dal Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del 

settore idrico (PNIISSI). Ricorda che la proposta fu presentata lo scorso anno in 

occasione dell’iniziativa CIS – Acqua Bene Comune, che purtroppo non ha avuto 



seguito dopo l’insediamento del nuovo governo. Le specifiche del bando PNIISSI erano 

molto complesse ed esigenti e non del tutto coerenti e quindi la redazione della proposta 

ha richiesto un notevole impegno a cui hanno contribuito l’ufficio tecnico del Consorzio 

e, soprattutto, l’ing. Mondinelli, nel suo ruolo di consulente del Consorzio. 

La proposta è stata fatta propria da Regione Lombardia che l’ha sottoposta ieri al 

Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti attraverso il portale dedicato al PNIISSI, 

ritenendola una delle principali priorità d’intervento a livello regionale. 

Il Presidente rimarca che la redazione del documento ha reso indispensabile ricostruire 

un quadro degli utilizzi delle risorse idriche del f. Oglio e del ruolo del Consorzio nella 

regolazione delle risorse stesse che il Presidente ritiene contenga molti elementi 

d’interesse. Di conseguenza provvederà ad inviare ai consiglieri il documento perché 

possano prenderne visione. 

3. Approvazione bando per concorso pubblico per la copertura  

di un posto di dirigente 

Il Presidente sottopone all’esame la bozza di bando per concorso pubblico per la 

copertura di un posto di dirigente inviata via posta elettronica ai consiglieri. Informa che 

il consigliere Falconi in data 26 ottobre u.s. ha fatto pervenire al Consorzio una bozza 

alternativa di bando. Il Presidente lamenta il ritardo con cui il consigliere Falconi ha 

inviato il documento, dopo che aveva preannunciato come imminenti le sue osservazioni 

sul bando in occasione della seduta del 4 ottobre u.s., e segnala che non si tratta di 

osservazioni sulla bozza predisposta dal Consorzio, come atteso, ma di una bozza 

alternativa, seppure ovviamente con molti punti comuni. Il Presidente pone quindi 

all’attenzione del Consiglio la bozza del bando inviata concentrandosi su alcune 

proposte di revisione e integrazione derivate dall’anali e dal confronto con il documento 

inviato dal consigliere Falconi. 

Dopo ampia e articolata discussione il Consiglio perviene ad una formulazione 

condivisa del bando per il concorso pubblico per la copertura di 1 posto di dirigente (All 

n. 1) . Al termine della discussione quindi il Consiglio all’unanimità 

 

APPROVA 

il bando allegato al presente verbale e dà mandato al Direttore di procedere alla sua 

pubblicazione. 



4. Convenzione con Consorzio del Ticino 

Il Presidente ricorda che il Consorzio ha in essere una convenzione con il Consorzio del 

Ticino che prevede che il Direttore Bellani svolga le funzioni di Direttore pro tempore 

del Consorzio dell’Oglio. La convenzione scade a fine anno e, in considerazione dei 

tempi previsti per l’individuazione del nuovo Direttore, si è prevista, d’accordo con il 

Consorzio del Ticino, la possibilità di una proroga della convenzione per altri tre mesi 

e con la possibilità di estensione per ulteriori tre. Il CdA del Consorzio del Ticino si è 

già espresso favorevolmente e, di conseguenza, il Presidente, dopo aver espresso grande 

apprezzamento per  la disponibilità del direttore Bellani e del Consorzio del Ticino, 

chiede al consiglio di esprimersi in merito. 

Il Consiglio si associa alle espressioni di gratitudine verso il Direttore Bellani e il 

Consorzio del Ticino e all’unanimità 

DELIBERA 

la proroga della convenzione con il Consorzio del Ticino. 

5. Referto Corte dei Conti sulla gestione finanziaria esercizio 2021 

Viene distribuita la Determinazione 10/2023 e la relazione sul risultato del controllo 

eseguito dalla Corte dei Conti sulla gestione finanziaria del Consorzio dell’Oglio, del 

Ticino, e dell’Adda per l’esercizio finanziario 2021. Per tutti e tre gli Enti è stata 

richiamata l’attenzione circa l’adeguatezza dell’attuale dotazione organica rispetto alle 

effettive funzioni di competenza dell’Ente. 

Il Consiglio prende atto e propone di orientare le future assunzioni nell’ottica del rispetto 

delle funzioni dell’Ente: ciò naturalmente comporterà un ampliamento della dotazione 

organica. 

6. Approvazione Bilancio Preventivo 2024 

Il Presidente espone la Relazione Programmatica 2024 quindi prende la parola il 

Presidente del Collegio dei Revisori Dott.ssa Giuseppina Belardi che illustra la relazione 

del Collegio al bilancio esprimendo parere favorevole all’approvazione. 

Il Presidente tenuto conto del parere  favorevole del  Collegio  dei Revisori invita il 

Consiglio a deliberare in merito all’approvazione del Conto Preventivo 2024 con le 

allegate relazioni e la tabella di riparto del “Contributo ordinario Utenti”,  così  come  

risulta  dal   fascicolo  distribuito  in   bozza e allegato al presente verbale (All. n. 2). 

Il Consiglio all’unanimità  



DELIBERA 

1) di approvare il Bilancio Preventivo 2024; 

2) di    approvare   il   riparto   del   “Contributo   ordinario   Utenti”   che   rispetto  

     all’esercizio 2023 registra un incremento di circa il 16%. 

7. Varie ed eventuali 

Il Presidente ricorda che nella seduta della Giunta tecnica del 12 ottobre u.s. si è 

concordata la regolazione del lago volta a garantire un livello non superiore a +25 cm 

sull’idrometro di riferimento per un periodo di 15 giorni nel mese di novembre, salvo 

condizioni idrometeorologiche avverse, in modo da consentire al Comune d’Iseo di 

effettuare lavori di consolidamento di un tratto del lungolago. La regolazione ha agito 

di conseguenza, portando il livello a +25 cm in data 20 Ottobre 2023 e mantenendolo 

entro questa soglia per 8 giorni. Tuttavia negli ultimi giorni si sono verificati afflussi al 

lago elevati, che sono attesi persistere nei prossimi giorni. In conseguenza delle 

condizioni idrologiche avverse si è quindi deciso di derogare dal mantenimento del 

livello entro +25 fino a che non si ristabiliranno condizioni favorevoli, dandone 

comunicazione al Comune d’Iseo. Quando si verificheranno nuovamente condizioni 

idonee la regolazione precederà al ristabilimento del livello massimo +25 cm che sarà 

mantenuto per ulteriori 7 giorni, fino al totale di 15, nei limiti del perdurare delle 

suddette condizioni. 

Il Consiglio prende atto favorevolmente delle decisioni sulla regolazione. I consiglieri 

Gabatel e Frosio rimarcano il sacrificio economico che questo tipo di regolazione 

comporta per gli utenti idroelettrici e sollecitano a non derogare dal limite di 15 giorni 

complessivi di mantenimento del livello entro +25 cm. Richiedono altresì convocazioni 

più frequenti della Giunta tecnica per poter seguire assiduamente l’andamento della 

regolazione in questa fase delicata. 

Null’altro essendovi da discutere e deliberare e poiché nessuno chiede la parola alle ore 

13.30 la riunione viene chiusa. 

                  IL PRESIDENTE                                             IL SEGRETARIO                       

                                                                                     


